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Comunitat Valenciana

n La Formación Sanitaria Especiali-
zada, con cuatro años de residencia 
en hospitales públicos, es conocida 
por las plazas MIR. Pero además de 
personal médico también forma a 
profesionales sanitarios de Enfer-
mería, Farmacia, Psicología, Física, 
Química y Biología. En este última 
disciplina ha sido una joven de Gan-
dia, Andrea Medina Piña, quien aca-
ba de lograr la mejor nota de Espa-
ña en la prueba de acceso a Bióloga 
Interna Residente (BIR). 

Andrea tiene 23 años y se graduó 
en Bioquímica por la Universitat de 
València (UV) en 2022. Esta antigua 
alumna del instituto público Tirant 
lo Blanc de capital de la Safor dio la 
respuesta correcta en 188 de las 200 
preguntas de la prueba, obteniendo 
95,92 puntos. Esto junto a su 8,39 
media de la carrera, que supone el 
10 % de la nota final, le ha permitido 
alcanzar los 105,5 puntos, la mejor 
nota de los 868 aspirantes que se pre-
sentaron a esta prueba para obtener 
una de las 65 plazas de BIR.  
P ¿Qué siente al ser la número 
uno en el acceso al BIR? 
R Siento muchas cosas. Estoy muy 
ilusionada. Vamos, contentísima 
hasta el punto que al principio ni si-
quiera me lo creía.  
P ¿Cuánto tiempo llevaba prepa-
rándose para este examen? 
R Esta era la segunda vez que me 
presentaba, pues ya participé  el año 

pasado. Acabe el grado de Bioquí-
mica en 2022 y ese verano  ya empe-
cé a estudiar por probar. Me dije, 
bueno vamos a ver cómo es y me 
presenté. No saqué plaza, pero ya 
fue una primera toma de contacto. 
Y ahora, este 2023 estuve preparán-
dome todo el año . Y mi día a día, ha 
sido sobre todo seguir una rutina de 
estudio. Levantarme y ponerme a 
estudiar durante la mañana, parar a 
comer y luego continuar estudian-
do por la tarde y por la noche, pues 
un poquito más. Básicamente  8 ho-
ras diarias de estudio más o menos. 
Aunque contando la noche, había 
días que hacía 10.  
P ¿Cómo es el examen? 
R Es una prueba con 200 preguntas 
tipo test, más 10 de reserva por si se 
impugna alguna. Una peculiaridad 
de este examen es que el temario no 
es muy cerrado. Entonces siempre 
hay preguntas que por mucho que 
estudies, por muchas academias a 
las que te apuntes, nunca encuen-
tras un temario donde esté todo re-
cogido y te enfrentas a cuestiones 
que son un poco imposibles de res-
ponder. En estos casos tienes que ju-
gar con técnicas de examen e ir des-
cartando las respuestas. Luego sí 
que es verdad que hay preguntas 
asequibles que gran parte de los as-
pirantes las van a saber contestar co-
rrectamente. Creo que al final la di-
ferencia está en ese porcentaje de 
preguntas en las que tienes que pen-
sar un poco más y descartar. Y el fac-
tor suerte, por supuesto, también 
está bastante presente.  
P ¿Y con tan pocas plazas, no se le 
hacía una montaña tanto esfuerzo?  
R La verdad es que sí. Todos de-
mandamos que se oferten más pla-
zas porque creemos que hacen fal-
ta más biólogas y biólogos en los 
hospitales, sobre todo después de la 
pandemia. Sí que es cierto que es 
muy difícil, porque este año por 
ejemplo para 65 plazas había más de 
mil aspirantes admitidos y eso es un 
problema porque hay mucha com-
petencia y te exigen básicamente un 
examen casi excelente. También de-
pende de la nota del grado, por lo 
que  hay muchos factores que hacen 
que la prueba sea muy exigente. 
P ¿Qué formación va a recibir en 
los cuatro años de residencia?  
R El BIR consta de varias especiali-
dades y cada una tiene un perfil de-

terminado. Por ejemplo, está la de 
Microbiología, donde se hacen cul-
tivos y, sobre todo, se analizan 
muestras, que es un trabajo que bá-
sicamente comparten todas las es-
pecialidades de Biología, solo que 
en cada una de ellas analizas cosas 
diferentes. En Microbiología, se 
analizan bacterias, virus, parásitos, 
etcétera. En las de Bioquímica Clí-
nica y Análisis Químicos se abordan 
otros componentes como las hor-
monas, mientras que la especiali-
dad de Inmunología está más enfo-
cada en enfermedades autoinmu-
nes o problemas del sistema inmu-
ne. También, dependiendo del hos-
pital, puedes optar a hacer investi-
gación e ir a congresos. En definiti-
va, es una formación bastante com-
pleta que además te permite traba-
jar en lo que te gusta.  
P Ser la mejor nota de España le da 
la opción de elegir hospital la pri-
mera ¿Ya lo tiene claro?  
R Estoy entre las especialidades de  
Bioquímica Clínica o Microbiología 
y mi preferencia es quedarme en 
València. No solo porque estoy vi-
viendo aquí y, por tanto, sería más 
cómodo, sino porque pienso que los 
hospitales valencianos están bas-
tante bien. Tres de ellos ofertan pla-
zas de Biología; el Doctor Peset, el 
Clínico y el General. Dependiendo 
de la especialidad por la cual al final 
me decante elegiré uno u otro. 
P ¿Qué le recomendaría a alguien 
que empiece ahora a prepararse la 
prueba de acceso a la Formación 
Sanitaria Especializada?  
R Constancia y llevar una rutina, 
porque a mí personalmente no sa-
lirme mucho de ahí me ha ayudado 
bastante. Sobre todo constancia, no 
rendirse, mucha fuerza de voluntad 
y siempre rodearte de gente que te 
apoye porque esto último es supe-
rimportante.

«Hacen falta más biólogas  
en los hospitales, sobre todo 
después de la pandemia»

Mejor nota de España en la prueba de acceso a Bióloga Interna Residente. La joven 
gandiense Andrea Medina Piña, de 23 años, ha sido la número uno en la reciente 
prueba de acceso a Bióloga Interna Residente. Graduada en Bioquímica por la UV, hará 
en un hospital valenciano sus 4 años de residencia en Biología Clínica o Microbiología

u «Para superar el acceso a la formación sanitaria especializada necesitas 
constancia, fuerza de voluntad y rodearte de gente que te apoye»

Andrea Medina Piña
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La mejor BIR de España, Andrea Medina, en Gandia. AGUSTÍ PERALES

n El biólogo valenciano que en 
2020 ganó el premio Jaume I de Pro-
tección del Medio Ambiente, el ca-
tedrático de la Universidad de Ali-
cante (UA) Fernando Maestre (Sax, 
1976), ha fichado por Arabia Saudí 
y prepara su marcha de España. Así 
lo confirmó al diario INFORMA-

CIÓN, del grupo editorial Prensa 
Ibérica al igual que  Levante-EMV, 
el prestigioso científico, que se en-
cuentra estos días preparando su 
mudanza.  

A preguntas del diario, Maestre 
no quiso hacer más declaraciones, 
pero a Efe indicó: «Uno de los mo-
tivos por los que me voy es la ex-

cesiva burocracia, las dificultades 
que tenemos aquí en el día a día, 
el papeleo sin sentido y absurdo 
que muchas veces tenemos que 
hacer y que nos ocupa buena par-
te de nuestro tiempo y, sobre todo, 
de nuestra energía, y las dificulta-
des para poder, en definitiva, in-
vestigar aquí al nivel al que lo ha-

cemos y, en particular también, 
para poder mantener un grupo de 
investigación estable», dijo el ca-
tedrático. 

Excedencia de 5 años 
La marcha de Maestre, que ha soli-
citado una excedencia de cinco 
años de su plaza de catedrático de 
universidad,  ha sido un mazazo 
en la UA, donde el hecho de ser 
uno de los investigadores más ci-
tados del mundo, había hecho su-
bir a la institución académica has-
ta 100 puestos en el último ránking 

de Shanghái, colocándola entre 
las 600 mejores universidades del 
planeta.  

Sin embargo, de cara al exterior 
en el campus se trató de trasladar 
normalidad argumentando que se 
trataba de una excedencia. Maestre 
acababa de obtener para el grupo 
en desertización que lidera una 
ayuda de la UE de 2,5 millones de 
euros para su investigar sobre los 
efectos del cambio climático . Las 
mismas fuentes explicaron que los 
fondos europeos concedidos que-
dan congelados hasta su vuelta.

El premio Jaume I valenciano Fernando 
Maestre se va a investigar a Arabia Saudí
J A MARTÍNEZ. ALICANTE

«Voy hacer la 
residencia en 

València porque los 
hospitales valencianos 
están bastante bien»
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